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事績１ 政策づくりと監視機能を十分に発揮している議会 

地方分権の進展に伴い、町の自己決定及び責任の範囲が拡大し、議会の果たす役割も

重要になっています。千代田町議会では、町民を代表する議事機関である機能の充実を

図るため、「議会改革推進特別委員会」を長きにわたり設置し、その時々の重要案件に

ついて協議してきました。 

◇議会基本条例の制定 

  「議会基本条例」を平成２５年１２月の議会で制定し、町民の意思の反映や福祉

の向上と町政の発展に全力を尽くしています。 

◇議会の議員報酬の特例に関する条例の制定 

  平成２９年３月に新たに議会改革推進特別委員会を設置し、平成２９年１２月議

会において、議員が長期欠席した場合の報酬等を欠席期間により減額する旨の条例

を制定し、議員活動を行う上で町民の信頼確保に努めています。 

◇要望等の提出 

  議員が、常に調査研究し町に必要であること、意見交換などにおいて知り得た現

状や課題等また、先進地の研修において知り得た内容等を常任委員会で検討・協議

し、町へ政策要望等として提出することで、町政の発展に寄与しています。以前か

ら子育てと教育に関する窓口の一本化について、研修を重ね要望をしてきましたが、

今年度より健康子ども課が新設され、幼保一元化が実現しました。また、消防団と

の意見交換を行い、今まで開催していなかった、新規事業も含め予算化が実現され

ました。 

◇議員定数の検討 

  議員定数については、１８名から１６名、そして１４名と長期にわたり定数削減

をしてきました。平成１９年の１２月議会で議員発議により１４名から１２名に削

減しました。この時は、自主独立を歩むため、町の財政危機突破計画により議員も

定数の削減をしました。今年度議会改革推進特別委員会において、議員定数と報酬

の検討について協議しており、徳島県那珂町で研修をさせていただいたこと、県の

町村議会議長会主催の議員研修会などを参考にして、今後の議会改革推進特別委員

会の中でさらに検討し、今年度３月までに結論を出したいと思っています。 

◇予算・決算審査特別委員会 

  平成２７年９月の決算より特別委員会を設置し、予算・決算はそれぞれ特別委員

会を設置して、議員全員による詳細な確認や質疑により、充分な審査が行われ監視

機能の強化に努めています。 

◇管内視察、議員研修 

  管内視察は、町内の現場の進捗状況の把握などのため常任委員会ごとに実施する

が、管内視察においては他の委員会所属委員にも参加を募り、議会として常に町の

現状に目を向けています。 

  県外視察については、全議員また各常任委員会で実施し議会改革の先進地等の視



察研修を毎年実施しています。議員からの呼びかけにより、常任委員会の研修視察

には担当課局長の参加を依頼し、職員も同じように研修ができるようにしています。 

 

 

事績２ 住民に開かれた議会 

◇議会報告会と団体との意見交換会 

議会基本条例に基づき、「議会報告会」を平成２５年度から開催し今年で６年に

なります。町民が議会を身近に感じ、理解や関心が高まるように毎年実施していま

す。 

各種団体等の「意見交換会」も行っています。意見交換会は、団体の率直な意見

を聞き今後どのように議会で検討していくか、また執行部との窓口としての役割も

果たしています。毎年、町内全世帯に報告会のチラシを配布して参加を促していま

すが、参加者の伸び悩みもあります。今年度はアンケートを実施し多くの町民に参

加をしてもらえるよう積極的にアピールをしていきたいと考えています。 

◇子ども議会 

１８歳から選挙権が得られ、若い人に議会へ関心を持ってもらい、町を身近に感

じてもらえるように、平成２９年度より中学３年生を対象とした「子ども議会」を

開催しています。中学の社会科で学んだことを生かせる場、子どもたちからまちづ

くりの考えを聞くことができる場としての役割を担っています。開催は議会が中心

に行い、中学生が一般質問を通告し、それを執行部と連絡調整を行います。保護者

等の傍聴など議会を知ってもらえる機会として、今年も実施します。 

◇議会だよりの発行 

年４回発行の「議会だより」で議会の広報を行っています。議会だよりは昭和５

２年１１月１日に第１号創刊、現在では１４４号（平成３０年１０月２５日発行）

を迎えます。議会内容を分かりやすく伝えるために議会広報編集委員８名により定

例会ごとに取材や、一般質問など原稿を作成し編集作業をしています。 

議会だよりは、町の広報紙とは別に発行し町内全戸に配布していましたが、平成

２９年６月定例会より町の広報紙の間にはさみ町内全戸へ配布するようにしまし

た。はさむことにより少しでも多くの方々の目に触れられればという思いからです。

ホームページには、過去の号も掲載し、閲覧できるようにしています。最近では、

町民等現場の声を伺い、親しみやすいよう編集に気を配り、紙面の充実にも努めて

います。 

◇ホームページの充実 

町のホームページを平成２９年度に新規に見やすくし、定例会の開催予定、また

議員の活動の様子などを写真で掲載し、身近な開かれた議会を目指しています。 

 

 

事績３ 地域振興のために特別な取組みをした議会 

 毎年１月に、官民連携による、「ちよだ利根川おもてなしマラソン」が開催されます。参

加者が多数のため、多くのスタッフが必要とされ、議会でも会場の案内係また、参加者へお



もてなしの心で応援等行い、大会を支えています。 

また８月実施の「千代田の祭川せがき」では、町内外から５万人もの人出があり、翌日の祭

り片付け等の河川敷清掃などを積極的に行い、町民と寄り添い交流できるよう努めていま

す。 

◇災害時の対応について 

 全国各地において、予測できない災害が起こっています。町内では、災害警戒対策本部

が何回か立ち上がりましたが、幸いにも大変な事態までは進んでいないのが現状です。 

議会として、災害時の対応の仕方を考え、何をどのようにすればよいか、全員協議会に

おいて協議を始めました。議会としての災害関係の要綱を定めることに決まり、さらに協

議を進め年度内に制定する予定でいます。 


